

GENTE JOVEN

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Elche un mes. 0'25 pesetas.
Fuera » » 0'50 »

Número suelto 5 céntimos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

En la Cervecería «LA PAZ»

Anuncios a precios convencionales.

Nuestra actitud

Ha llegado hasta nosotros, entre la diversidad de comentarios a que dió origen nuestro número último, la inculpación de parcialidad en favor de la situación liberal que rige actualmente los intereses del Municipio.

Nos interesa refutar esa gratuita suposición, como cualquiera otra que se produzca en menoscabo de nuestra independencia.

De ahí que salgamos al paso de los comentaristas, para concretar nuestra actitud.

Pertenece a ese núcleo de illicitanos que como resultado de un fenómeno local operado, en punto a política, en reciente tiempo, se ha destacado entre unos y otros partidos para dictarles normas comunes de justicia y rectitud.

Estamos, por consiguiente, dispuestos a aplaudir sin reservas los actos que se ajusten a esas normas, y permaneceremos igualmente distanciados del elogio y el ditirambo adulador y exagerado, como de la oposición caprichosa y sistemática.

Si la situación conservadora siente deseos de servir al bien público, nadie le regateará su aplauso, y mucho menos, los que redactamos esta hoja sin más ambición que la de cumplir nuestro deber ciudadano.

Sigue el enigma

Nuestro estimado colega «Nueva Illice» publica en su número último el siguiente suelto:

“EL ENIGMA”

No fué nuestro propósito molestar, intrigar ni preocupar en lo más mínimo a nuestro querido colega GENTE JOVEN, al escribir que este ya no era un enigma. Sin ninguna intención se deslizó la frase al correr de la pluma, y sí solo recordando el juicio que mereció a algunos el editorial del primer número del respetable citado colega, en que se aludía en sabrosa mescolanza a «la Prensa y al adoquinado, a lo intangible y al revés de pita».

En éste, algunos vieron algo enigmático y ello dió origen a nuestra frase, la que en manera

alguna tiene otro alcance ni debe ser motivo de recelo ni suspicacias para GENTE JOVEN, a quien guardamos todo el respeto y la consideración que se merece.

* * *

Queda por aclarar, qué clase de juicio (analítico, sintético, apodíctico, asertórico, etc.) mereció «a algunos», el editorial de nuestro primer número, y que es lo que vieron los que vieron algo enigmático, porque a lo que parece, y según se desprende de sus «explicaciones», no vieron nada.

Reconocidísimos a la consideración del colega, le aseguramos en cambio, para tranquilizarle, que esta cuestión, hablando en serio, no nos preocupa «en» lo más mínimo.

Tribuna de Honor

Pasando el rato

El encanto del Circo

A los acordes de un pasodoble rimbombante aparecen en la estrecha puertecilla que dá acceso al pasillo, las dos figuras grotescas, los dos bufos que el abigarrado público celebra. A pasitos ridículos llegan al centro de la policroma alfombra de la pista y allí se detienen: una sonrisa pícaro descubre el bermellón de los labios é ilumina los dientes del uno; un gesto gracioso, una mirada recelosa dibujan el inocente aspecto del otro. Son los dos payasos, los dos hombres que han de hacer reír con su simbolismo a las caras ingenuas, que han de sacar de la indiferencia a los temperamentos linfáticos, que han de fijar la atención de las inteligencias torcaces.

Cuando brota sonora la clara carcajada en el uno, forma contraste con el estúpido sollozo del otro: constituyen pues el que en el momento se nos figura listo, la sadiduría; el otro, el tonto, la ingenuidad y al mismo tiempo la perspicacia. El primero habla alto y su enharinado rostro completa la elegancia de sus lentejuelas; el segundo charla torpe y su indumentaria es holgada y contrahécha.

Su dialogo plantea absurdas

cuestiones, produce trueques, que simulan un cambio de su alma, del alma humana, por una fantasía alegórica plétora de incabable felicidad que ha de regocijar a los espíritus débiles y a los entendimientos fumosos. Sus tonterías tienen siempre un encanto: el de la gracia. Les vemos un día y otro día, y nunca dejamos de apreciar esas caídas, especiales emblemas de buen humor, que forzosamente han de alejar el entrecejo.

Cuando somos niños, pensamos como que estos seres no han de tener la vida de los demás, nos los figuramos como juguetes mecánicos que podríamos manejar a nuestro antojo; llegamos a comprender su vida exclusivamente en sus momentos de aparente, de forzosa simplicidad. Sus ojos no brillarán nunca por una lágrima, les animará solo el jubilo. Y hasta parece que nos convencemos de la sinpar ventura del atropello de la lógica.

Observamos, crecemos, y al fijar nuestra atención percibimos una norma, una igualdad monotonía rigiendo sus acciones que permite entrever el algo penoso de toda obligación. En el fondo, el impulso voluntario de sus movimientos es siempre el mismo.

Y ya adultos, al discurrir sobre la realidad, sobre la última causa, separamos a estos hombres, a los payasos que antes nos hicieron reír como inútiles, como incapaces que no comprenden el problema de la inteligencia.

¡Pobres seres! Creemos que el decir tonterías no es elevar la razón como el rimar sentimentalismos del poeta, y no pensamos que si vale mucho el suspiro que arranca la emotiva estrofa, vale más la diabólica risotada, disimuladora de la pena, porque nos hace ver la eterna ficción de la vida.

JUAN ORTOS ROMÁN

Madrid, hoy 17 Junio 1917.

¡¡Atención!!

¿Donde hay más surtido y venden más barata la perfumería?

“En la Droguería”

¿Y por qué? porque no fia.

Salvador 30, ELCHE.

El veraneo de un illicitano

A la orilla del mar

Amo el mar como un viejo pirata. Frente a él, dejo pasar las horas en estéril contemplación, avaro de su belleza misteriosa.

El dulce y españolísimo placer de «hacer tiempo sin hacer nada», junto a la mesa de un café fumando cigarro tras cigarro, tiene su exaltación contemplativa, al acomodo amable de los sillones de mimbre, en esta terraza que mira al mar.

Lejos ya aquellos tiempos de tráfago en el muelle, que dejaron en el pueblo huellas indelebiles de progreso, sería necesario hacer un máximo esfuerzo imaginativo para creer que existió una época de verdadera fiebre de trabajo, si este mismo Casino no fuese su recuerdo patente.

Oímos aquí, a las veces, lejano cañoneo. Con la ayuda de gemelos escudriñamos el horizonte. Nada; no se vé ningún barco, y entonces, al conjuro del cañón, vibra la tertulia en comentarios violentos y apasionados, que ya el dolor de la guerra ajena ha dado un zarpazo en el propio hogar.

Suscintamente y sin comentarios relataremos los hechos.

Hombres de gran corazón que no han conocido nunca el miedo, atraídos por una ganancia no ciertamente en proporción con el riesgo que se corre, llevaban en frágiles barquichuelas, atravesando la zona de bloqueo, víveres a la colonia francesa de Argel. Como hicieron el primer viaje sin novedad, se dijeron: «¡Bah, los submarinos! Entretenidos en la caza de vapores de gran tonelaje, ni nos detendrán, siquiera, en el caso de que tropecemos con alguno.» Pero los sumergibles, que en la costa argelina acechaban, hundieron en un mismo día dos barquitas de unas treinta toneladas que a este tráfico se dedicaban, consciente la tripulación, aunque confiada, del trágico término que la guerra podía poner a sus viajes.

Y es que para la gente de mar, ¿qué es el peligro—más o menos inmediato—sino el compañero inseparable de su vida? Precisamente ahora mismo regresan algunas barquitas de la pesca llamada de Larache, pesca arriesgada y, además, incierta; pesca

que el gobierno, sentimental y previsor, se vió en el caso de prohibir para evitar acaso no remotos días de luto a los pueblos del litoral levantino. Pero los buenos pescadores, terminada la del *bou*, ¿qué iban a hacer? Que el pan estaba en el Atlántico, en el mar bravo y traidor; frente a una costa hostil y sin puertos de refugio? ¡No importa! Ellos irían a ganarlo. Que lejos ya aquellos tiempos de tráfigo en el muelle que dejaron en el pueblo huellas indelebiles de progreso, esta gente, en la lucha por la vida, se juega la suya cada día que amanece.

VICENTE FENOLL.

Santa-Pola, Junio 1017.

Charlot

¡QUE VALENTÍA!

¡Vaya unos versos docentes que he leído esta semana! Cuidado que son valientes Fernando Fenoll Follana y el gran poetastro Fuentes.

Fuentes sigue así rimando, versifica por favor. Siga la Fuente emanando... y tú, terrible Fernando ten cachaza y más valor.

Es tu verso interesante, ¡Oh, Fuentes del alma mía! ¡Sigue escribiendo! ¡Adelante! ¡Eres el hombre del día! (y Fernando tan campante.)

A Rueda (D. Salvador), A Tapia, a Emilio Carrere, Al mas selecto escritor, A Quevedo a Campoamor, te los dejastes *darrere*.

Resultan insustanciales las quintillas para tí, Los sonetos son triviales, Las octavillas reales cosa llana, baladí.

Auque tu pluma es temprana encierra diafanidad; prez y gloria illicitana, No rias, Fenoll Follana porque es la pura verdad.

LLAPISERA

Tribuna de Honor

Con este título comenzamos a publicar en el número de hoy, las producciones debidas a la juventud estudiosa y especialmente versada en las Artes y las Ciencias.

Al artículo del aprovechado joven D. Juan Orts Román, seguirá en el número próximo, otro del inteligente estudiante de la Facultad de Derecho, D. Luis Sempere Rizo.

Crisis del respeto

Entre otras cosas que en nuestro pueblo atraviesan honda crisis, es de la mayor trascendencia social, la del respeto. El sentimiento que despierta la consideración de la superioridad, está muy amortiguado entre los nuestros. La individualidad anárquicamente independiente, es muy corriente en nosotros; el respeto filial mismo, sufre una depresión alarmante en algunas clases sociales sobre todo, y sí se quiere un ejemplo más palpable, bastará fijar la mirada en los niños, cuyos sentimientos tienen siempre más viva manifestación, para convencernos con dolor del poco respeto que guardan a la ancianidad y la madurez de las cuales se mofan ó tratan con insolencia.

Tal vez parezca un sí es ó no es vestuto y anacrónico el hablar del respeto en tiempos en que tanto se aprecia la emancipación absoluta y en que toda limitación se rechaza como indigna de lá libertad e independencia del hombre. Y sin embargo, el respeto es uno de los sentimientos de mayor importancia para la vida individual y social.

El respeto, con la simpatía son vinculos poderosos que mantienen, facilitan y hacen mas fructifera la unión de los elementos sociales; la simpatía, haciendo posible la convivencia con los iguales y el respeto, estableciendo relaciones con los superiores. En cuanto a la imitación, esa ley que en sentir de un ilustre sociólogo francés es la fundamental de la sociedad, no puede negarse que adquiere su máxima acción y su influjo más saludable, cuando el respeto a la superioridad es el que la determina.

En el terreno individual el respeto, como sentimiento estético que es, tiene una importancia que no puede ser desconocida; y en sus efectos, produce consecuencias morales muy dignas de ser tenidas en cuenta. El mismo Kant cuya Etica es formal, no excluye este sentimiento que para él constituye «un motivo de la pura voluntad moral» y Goethe le considera como la condición esencial de la humanidad. Lo cierto en todo caso es que una disposición respetuosa es condición necesaria para la moralidad, y que los preceptos morales para ser eficaces deben ir acompañados de está sentimiento.

Bastan estas ligeras consideraciones para poner de manifiesto cuan ruñosa es la crisis del respeto que dificulta la acción directriz que la virtud, la autoridad o el saber debieran ejercer en la sociedad, hace perder coherencia y estabilidad a las familias, y priva al individuo de un elemento moralizador de capital importancia.

FRANCISCO TORREGROSA.

¡Tu mano!

Es tu mano tan bella y perfumada, como rosa que al sol sus hojas (riza; en sus hoyuelos el amor se hechiza, y es su blancura nieve immaculada; es tan pequeña, suave y torneada como ensueño que el arte divinizó; y si en la mía tosca se desliza, es juguete de niño, mano de hada. A su contacto, late fuertemente el corazón, mi ser galvanizado, cual herido de eléctrica corriente; y si un punto mis dedos estrechando entre ellos se detiene dulcemente... ¡comprendo al fin lo que es morir amando!

TOMÁS SEMPERE ABELAIRA.

Exámenes

En los celebrados por el Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción, en el Instituto de Alicante, han merecido calificación distinguida los alumnos siguientes:

- Castellano. Andrés Botella, Sobresaliente; Pascual Sansano, Notable. Geografía de Europa. Pascual Sansano, Sobresaliente; Andrés Botella, Sobresaliente; José Fluxá, Sobresaliente. Geometría. Guillermo Sansano, Notable. Francés primer curso. Guillermo Sansano, Notable; Pascual Escobar, Notable. Latín segundo curso. Guillermo Sansano, Sobresaliente; Pascual Escobar, Notable; Victor Fenoll, Notable; Heliodoro Vidal, Notable. Historia de España. Guillermo Sansano, Sobresaliente; Pascual Escobar, Notable. Historia Universal. Antonio Pascual, Notable; Miguel Ruiz, Notable. Preceptiva Literaria. Antonio Pascual, Notable; Miguel Ruiz, Notable. Fisiología. Alejandro Sansano, Notable. Historia Literaria. Manuel S. Rojas, Notable. Además han sido aprobados en el examen de ingreso: Luís Chorro Casalta, Joaquín Ruiz Torregrosa, José Mateu Oliver, Francisco Orts Román, Manuel Bernabé, José Rico Covés. Felicitamos a los aplicados escolares y a sus familias.

Ayuntamiento

En la sesión del pasado viernes, tomó posesión del sillón presidencial, Don Pascual Mollá Coves.

Con motivo de esta solemnidad, se pronunciaron los discursos de rúbrica, declarando el Sr. Mollé que viene a hacer buena administración, y a acometer las obras del adoquinado y otras muchas, de cuyo coste dará noticia detallada al pueblo que representa.

El lector comprenderá las razones que tenemos para no dedicar mucho espacio a esta información.

De los programas, lo que mas nos gusta es su cumplimiento, y aunque las terminantes manifestaciones del Sr. Mollá, parecen anunciar una era de buen gobierno, esperamos a ver realizados los hechos que se prometen, para otorgar nuestro aplauso.

Bienvenido sea a la Alcaldía el Sr. Mollá, si su gestión ha de dar honor a su nombre, y al de este pueblo.

Al Alcalde saliente. Don Tomás Alonso Blasco, ofrecemos la afectuosa consideración que durante su época de mando le hemos guardado, en correspondencia a sus méritos.

La Tuberculosis

Al Señor Alcalde

Empeñado GENTE JOVEN en seguir adelante la campaña que viene sosteniendo para combatir la Tuberculosis, ni le arredran los obstáculos, ni le desalienta el poco caso que pudieran hacer nuestros paisanos, de la serie de artículos que venimos publicando.

Y es que la esperanza, ese don que todos poseemos, no ha huido de nuestros pechos, y nos hace seguir adelante en el camino emprendido.

Por ello, y por si con nuestra persistencia, hiciera salir a nuestros paisanos del letargo en que están sumidos en la presente cuestión, proseguimos nuestra labor.

Pero como comprendemos que nosotros solos, aun poniendo en ello nuestra voluntad toda, poco conseguiríamos, hacemos un llamamiento a todos los ilicitanos, para que colaboren con nosotros en la obra emprendida.

Usía, Sr. Alcalde, por el cargo y autoridad que en su persona se reúnen, es el primero de los hijos de Elche que deben tomar a pecho el asunto en cuestión, y apoyarlo con su decisiva cooperación.

Presentes en la memoria de

GENTE JOVEN

todos están, sus manifestaciones del viernes último al posesionarse del aludido cargo.

No creemos que defraude V. S. las esperanzas que de su gestión, tiene nuestra hermosa Ciudad; el pueblo a quien Vuestracencia representa y dirige, lo es todo, y es axioma de gobierno la conocida máxima romana «*Salus populi suprema lex esto*».

En Elche, es plaga la tuberculosis; sus hijos laboriosos en extremo, ven muchas veces deshechas sus ilusiones y estériles sus esfuerzos, víctimas de las garras del terrible mal.

Para combatirlo, luchamos todos, y a V. S. Sr. Alcalde, que tanto puede hacer en ello, percatado como estará sin duda, de la grandeza del fin que perseguimos, llamamos desde estas columnas, para que su intervención en la campaña que venimos sosteniendo, trueque las esperanzas que ahora tenemos, en hermosas realidades.

SALPICÓN

Se ha recibido la cesantía de un factor de la Estación, conocido por Roquera. Al consejo de Administración de la Compañía de Ferrocarriles Andaluces, a James Norton, a GENTE JOVEN, a sus lectores y a la Gramática, enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

Aver: Que nos digan los de «Nueva Illice», que música le ponen a Fobias y Fobias para tararearlo.

En la célebre sesión del Muy I. que se trató solamente del aduquín, un concejal comparó la atmósfera a la política y dijo que quizá en un cambio atmosférico de ésta, pudiera llegar a ser alcalde.

No estoy conforme con la comparación ya que en política siempre es invierno porque, ¡se ve cada fresco!

Es casi seguro que cuando rijan los destinos de esta población el Sr. Ganga respetará los idem del Sr. Gómez, llegará en su despiadada labor hasta la suspensión de los vigilantes nocturnos. ¡Hombre por Dios! no sea V. malo. No ve V. que esto es un crimen con todos los agravantes, hasta el de nocturnidad.

Sabemos que cierto individuo que firma sus escritos con un pseudónimo muy conocido, busca con gran interés todos los números de cierta fecha de un semanario sicalíptico, para romperlos.

¿Que será?

ARTURO BLASCO.

**En el Kursaal
Apoteosis de D. Pedro**

El beneficio del martes, dió ocasión a que multitud de personas, rindiesen al simpático D. Pedro Sánchez, el homenaje de su simpatía.

No fué esto solo. Los regalos al beneficiado, salieron de una nueva caja de Pandora, para hallar acomodo en los cofres y baules de nuestro Don Pedro. Todo se lo merece este señor, de bigotes tan trágicos y condición tan apacible.

Nosotros que sentimos intensamente la irresistible simpatía que el maestro pianista ha despertado entre los habitantes de este pueblo, al enviarle nuestra enhorabuena, le mandamos los mejores afectos de nuestro corazón.

Amalia Molina

Sin tiempo ni espacio que dedicar a esta excelsa mujer, tenemos hoy que limitarnos a dar cuenta de su debut, en el que triunfó, como siempre, su arte soberano.

Recomendamos al público que no deje de concurrir al Kursaal, para deleitarse con la mayor emoción artística de la temporada.

Kiosco-biblioteca

El pasado viernes quedó instalado y abierto a la venta en el andén de la Estación férrea de esta ciudad, un Kiosco sucursal de la Sociedad General de librerías; en el cual encontrará el lector toda clase de libros, revistas y periódicos tanto de Madrid como de provincias. Se admiten toda clase de suscripciones, incluso la de este semanario.

De todo un poco

Los jugadores de ruleta, bisbis, etc. que llevan grandes combinaciones, cuando les falla una de estas, exclaman ¡nos han tirado la llave! Y al partido liberal local le sienta, que ni hecha de encargo esa frase, pues el día de San Pedro, y ese mismísimo santo, dueño de las llaves le echa una inglesa de verdad. Pero lo más gracioso, es que la echa San Pedro, ¡eso es muy gracioso!

El jueves publicó «La Defensa» una hoja-suplemento, titulada «Nuestro día» refiriéndose al de San Pedro (y perdone San Pedro que lo pongamos tantas veces en letras de molde) ¡eso está muy bien que lo hubiesen dicho los

conservadores! pero no, «La Defensa».

Hace pocos años (unos cinco o seis) los colegios daban a la publicidad el resultado obtenido en los exámenes, por sus alumnos, pero solamente de los que obtenían nota. Ahora publican los nombres de los que obtienen aprobado; a ese paso dentro de dos años, publicarán los suspensos, ¡por Dios señores directores!

Según referencias el padre Archent ha hecho las delicias del auditorio, en los sermones del Corazón de Jesús, nosotros aunque no hemos asistido, nos congratulamos del éxito y acierto de la Congregación al elegir al sabio Dr. Archent para desarrollar dichos sermones, al mismo tiempo excitamos el celo de quien corresponda, para que desfilen por el púlpito illicitano, figuras de dotes oratorias tan excelentes como las del mencionado religioso, y sean desechados, todos aquellos que atentan contra las reglas del buen decir.

TEOBALDO LLOPIS.

NOTICIAS

A tomar baños

El domingo pasado marchó al Balneario de Archena, con objeto de reponerse de su quebrantada salud nuestro estimado amigo Enrique Bañón.

Que regrese completamente restablecido, es lo deseamos al querido camarada.

Natalicios

La señora de nuestro querido amigo, el respetado industrial, D. Francisco Ferrández, ha dado a luz, felizmente, un nuevo vástago.

Enviamos, con este motivo, al Sr. Ferrández, nuestra enhorabuena más afectuosa.

Ha dado a luz, con toda felicidad, un hermoso niño, la esposa de nuestro querido amigo Mateo Jaén Torres.

Nuestra más cordial enhorabuena a tan venturosos padres.

De Madrid

Ha regresado de la coronada villa a donde fué en busca de remedio para su enfermedad, la acreditada profesora en partos, Doña Rosario García García.

Celebramos haya regresado satisfecha de sus visitas médicas y aliviada de su dolencia.

También procedente de la Corte hemos tenido el gusto de saludar al acaudalado banquero de esta localidad y distinguido amigo nuestro Don Antonio Peral Irles.

A Madrid

Ha marchado para la capital española, el industrial de este plaza Don Lorenzo Maciá Martínez, acompañado del facultativo D. Manuel Pascual Urban.

Felicísimo viaje les deseamos.

Fallecimientos

El viernes último dejó de existir Doña Josefina Lucerga, esposa de nuestro queridísimo amigo Diego Calvo Ferrando.

El entierro verificado el mismo día fué una verdadera manifestación de duelo, prueba de las simpatías de que goza su afligida familia.

Reciba nuestro más sentido pésame.

También el miércoles pasado recibió cristiana sepultura el niño José Alonso Vives, sobrino de nuestro querido amigo Francisco Vives.

A su familia enviamos nuestro sentimiento más profundo.

Petición de mano

Tenemos entendido que ha sido pedida la mano de una distinguida señorita de la localidad para D. Ramón del Río.

Celebramos infinito tal resolución.

¿Quién será?

Agradeceríamos saber a que novel periodista, le es muy conocida la firma de Valentín Mouro (Hijo).

En cartera

Por exceso de original, no publicamos una reseña de la corrida de Alicante.

Rogamos al Sr. del Río nos dispense, pero llegó tarde.

BANQUETE

Que el pueblo de Elche ofrece a D. Tomás Alonso Blasco, en prueba de gratitud por su brillante gestión al frente de los intereses municipales, el día 1º de Julio de 1917 a las trece en punto.

Menú

- Entremeses
- Tesoro escondido (Costra)
- Pescado salsa mayonesa
- Ternera a la illicitana
- Helados
- Postres
- Frutas y pastas
- Café y cigarros
- Vinos
- Clarete y Blanco
- Champagne Moéd & Chandón

El banquete será servido por el Hotel «La Confianza». El acto se celebrará en el Kursaal y será amenizado por la banda «Blanco y Negro».

Imp. Matías González, Elche. Teléfono 111



SECCION DE ANUNCIOS

<p>Joaquín Pérez Sánchez Fabricación de Aguardientes, Licores y Jarabes Puerta Morera</p>	<p>"EL FIGARO" PELUQUERIA la más elegante de Elche, montada con los últimos adelantos en este ramo. SALVADOR</p>	<p>Si es que queréis comer bien, gastar poco y engordar en casa de MIGUEL PEREZ es donde debéis comprar. Establecimiento de Comestibles finos Plaza de Abastos</p>
<p>Parreño, Román y Antón Artículos para la fabricación de Alpargatas y otros calzados Canalejas, 9.-ELCHE</p>	<p>Disponible</p>	<p>¿Cual es el Bar más serrano que hay en esta población? Sin duda es el "Bar Masiano" Plaza Mayor</p>
<p>Taller de Guarnicionería Gaspar Quiles Pascual Puente Ortices, 2.-ELCHE Se confeccionan toda clase de arcos para carruajes y arcos de montar.—Se visten carros de trabajo.—Es- pecialidad en los de paseo.—Venta de artículos de Guar- nicionería, grasas para ejes de carros y para suavizar a los carruajes.</p>	<p>— CAFÉ — — DE — Pascual Martínez Ruíz Canalejas, 22 y Sagasta, 13 ELCHE</p>	<p>Hotel del Comercio Hijos de Francisco Román Calle Troneta, 3 y Plaza Mayor, 22</p>

Reservado para D. Gabriel Ruiz

Severino Quiles Marhuenda
ZAPATERIA

Se compone y hace toda clase de
 calzado a la medida

Exportación a provincias

Prontitud, Elegancia y Economía

Sagasta, 5

La Mutual Franco-Española
 SOCIEDAD DE PREVISION Y CAJA DE AHORROS POPULAR
 SISTEMA TOUTE

DOMICILIO SOCIAL: Alcalá, 38, MADRID

En 31 Diciembre de 1916	}	Suscriptores	140.393
		Partes suscriptas	152.655
		Capital suscripto	105.279.900
		Efectivo y depósito en el Banco de España.	29.329.500'97

Depósitos necesarios. Ley de 14 de Mayo de 1908. 410.500 pesetas.

Dotas para los hijos.—Capital para el obrero.—Socorro para la viudez.—Pro-
 tección a los huérfanos.—Retiros para la vejez.—Herencia para la familia.

Agente productor para Elche y pueblos limítrofes

MANUEL PEÑALVA ESCOBAR